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青少年教学の森野外活動センター
「オルタナの森・Minoh」の暫定的な指定管理者を決定
～安定的な運営に向けて議案を審議～

今定例会
の焦点

臨時会及び定例会において、条例改正、指定管理者の指定の件などを審議

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…６件　◦補正予算…６件　◦報告案件…16件
◦人事案件…１件　◦その他…10件　
◦議員提出議案…２件（条例改正１件、規則改正１件）

第２回定例会（５／ 30～６／ 19）の議案

　臨時会及び定例会では、青少年教学の森野外活動セ
ンター「オルタナの森・Minoh」（以下、オルタナの
森）に関する議案が提出されました。
　オルタナの森は、指定管理者から施設の管理、運営
を辞退する申し出があり、本市教育委員会は令和６年
６月末をもって、指定管理者の指定を取り消すことと
しました。７月１日以降もオルタナの森を継続して運
営するため、５月27日に臨時会が招集され、暫定的
な指定管理者の選定を可能とする「箕面市立青少年教
学の森野外活動センター条例」の改正案が提出されま
した。
　臨時会で本条例の審査を付託された文教常任委員会
では、条例改正の必要性、指定管理辞退の申し出に至
るまでの経緯、今後の見通し、市直営への変更や現指
定管理を継続させるための手法の検討などについて質
疑を行い、採決した結果、賛成多数で可決すべきもの
と決し、その後再開された本会議においても賛成多数
で可決しました。

　臨時会での条例改正の可決を受け、定例会に新たな
指定管理者を指定する議案と関係する補正予算案が提
出されました。文教常任委員会では、指定管理者の指
定に関しては、暫定的な指定管理者の選定理由や人員
体制、指定管理料の算出根拠などについて、補正予算
に関しては、現指定管理者から購入する動産の品目や
購入までの流れ、購入の交渉が不調になった場合の代
替案など、多くの質疑を行い、採決した結果、賛成多
数で可決すべきものと決し、本会議において賛成多数
で可決しました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など
計41件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。

  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
  7p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

４年間のおもな議会活動

議
案
審
査

　市は令和３年２月に公立幼稚園・公立保育所の全民営化方針を盛
り込んだ「新改革プラン」を策定しました。本件に対し、議会は
「箕面市の公立幼稚園及び公立保育所の運営の在り方に関する検討
会議」を設置し、有識者、関係者を招集するなどして本政策におけ
る研究・調査を行った後、令和３年７月に市長に方針転換を含めた
対応を求める「政策提言書」を提出しました。

公立幼稚園・公立保育所の民営化方針に
対する政策提言書を提出

　北大阪急行南北線延伸特別委員会を設置し、継続して北急延伸事業に
関連する議案の審査や現地視察を行いました。令和３年第１回定例会で
は事業費の大幅な増額や今後の事業継続について、会期日程を延長し特
別委員会で熱い議論が交わされました。その後、令和６年３月23日の開
業に至るまでその動向を注視し、定例会などで要望や提案、審査を行い
ました。

北大阪急行延伸線の開業、その他まちづく
りについて慎重審査、活発な議論を展開

　老朽化や最新の医療機器が導入できないなどの課題を背景とした市立
病院の移転建て替えに関する議案に対し、附帯決議の採択や関連事業費
を修正可決しました。そのほか、附帯決議に基づき、令和５年10月に今
後の市立病院に対し、市民目線に立ったチェックを行うとともに、質の
高い医療が安定的かつ長期的に提供され続けるよう病院事業の運営を評
価するため「市立病院評価委員会」を設置しました。

質の高い医療が安定的かつ長期的に
提供される新市立病院を要望

議
会
改
革

　令和３年度に市民生活の維持・安定
のため議会の災害対応方針を決定し、
毎年度に災害対応訓練を実施しました。

災害対応方針を決定

　議会における手続きの一部オンライン化やDeNAとDX推進に関わる包括連携協定を締結するなど、業務
効率化に取り組みました。

ICTは次のフェーズへ。DXでさらなる業務効率化

　令和３年度からYouTubeの説明欄に、各案件ごとの開
始時間を掲載。動画閲覧者が見たい案件によりスムーズに
アクセスできるよう動画コンテンツを充実させました。

「ここを見たい、聞きたい」に
答える動画配信を

　令和４年度から常任委員会ごとに1年の任期を通して調査す
る「テーマ」を設け、調査・研究機能の強化に取り組みました。

政策形成サイクルで政策提案力強化へ

　ポストコロナをはじめとした近年の社会経済情勢を踏まえた議員定数及び報酬改定の必要性につ
いて、アンケート調査や、専門家を招き講演会を開催しました。詳細は市議会HPをご覧ください。

議員の定数・報酬に関する調査定
数
・
報
酬

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�オルタナの森の暫定的な指定管理
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（審査議案／条例１件、予算２件）

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�低所得世帯を対象とした給付金内容
　・�さまざまな理由で世帯主と別居している場合の給
付の取り扱い

　・�オンライン申請による事務処理軽減の内容
　・�未申請の対象者へのフォロー方法
◦�みのおサンプラザ1号館建て替えの基本構想※

補正予算 �令和６年度特別会計財産区事業費�
◦�財産区財産の処分に際して、将来の市民に有益とな
る最も有効な活用法の検討

《付託案件外》
◦�箕面萱野駅周辺駐輪場の現況と課題解決の内容
◦�防災スポーツの活用による、教育現場への防災教育
の向上と職員研修の実施

◦�阪大跡地の開発計画及び都市計画決定の進
しん
捗
ちょく

◦�公共交通再編後のバス社会実験路線の利用状況と一
時評価後の見直しの流れ、持続可能な運行の必要性
◦�指定管理者制度の改善の必要性とその内容及び専門
職登用の有用性
◦�非正規職員の処遇改善の内容と進

しん
捗
ちょく
状況、今後の

スケジュールと協議体制
� など

（審査議案／条例１件、予算３件）

補正予算 令和６年度水道事業会計�
◦�旧水道事業用地の過年度科目修正
　・�固定資産譲渡損と土地価格の下落に伴う減損損失
とを区分する修正に至る経緯

　・令和６年度水道事業会計への影響

補正予算 令和６年度一般会計�
◦�都市計画道路国文都市４号線工事の土砂搬出
　・�府道茨木能勢線を経由して川合・山之口土地区画
整理区域内へ運行しているダンプトラックの台数
と運行時間

　・�京都府亀岡市の処分場への搬出開始時期

《付託案件外》
◦�北大阪消防指令センターの運用※
　・勤務シフト及び指令業務の職員体制
　・映像通報システムLive119の詳細
◦�消防署（仮称）箕面中部拠点における見学スペースの
整備

◦�都市計画道路萱野東西線及び旧萱野１丁目交差点の
安全対策
◦�箕面萱野駅周辺の放置自転車の現状と市の取り組み
◦�歩道や公園のベンチ設置箇所数及び今後のスケジュ
ール
◦�桜井駅南改札口整備に向けた阪急電鉄との協議経過
及び市民意見反映の要望
� など

（審査議案／条例１件、予算２件、その他１件）
条例改正 �子ども・子育て支援条例�
◦�児童数に応じた保育士配置基準の改正内容
◦�インターネットを利用した保育施設の選択に役立つ
重要事項の掲示方法

補正予算 令和６年度一般会計�
◦�保育士確保策と今後の待機児童の見込み※
◦�子ども成長見守りシステムの運用に関する成果と課
題及び個人情報の取り扱い
◦�メイプルホール・中央生涯学習センターへの非常用
電源設置と避難所の運営方法などの見直し

一括審査 �指定管理者の指定の件（箕面市立青
少年教学の森野外活動センター）及
び令和６年度一般会計補正予算�

◦�一般財団法人大阪府青少年活動財団を暫定的に指定
管理者として指定する理由

◦�暫定的な指定管理期間における指定管理料の算出根拠

《付託案件外》
◦�通学区域審議会における議論の内容と結論
◦�アメリカ合衆国による臨界前核実験の実施に対する
市の対応
◦�学校給食費の内訳と会計の仕組み���������������
◦�大阪・関西万博への児童生徒の招待の概要
� など

（審査議案／条例３件、予算２件、その他１件）

条例改正 �箕面市立コミュニティセンター条例�
◦�公共施設予約システムの導入と課題

条例改正 �地域包括支援センターの職員などに
関する基準を定める条例�

◦�地域包括支援センターの職員配置と国の基準※

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�自治会館の備品整備と助成金制度
◦�緊急時のショートステイの整備と利用状況
◦�養護老人ホームのニーズと単価

補正予算 �令和６年度特別会計国民健康保険事業費�
◦�医療機関におけるマイナ保険証の利用率

その他 �指定管理者の指定の件� �
（（仮称）箕面市立ワークセンター中部）�

◦�指定管理料と利用者の見込み
◦�開所に向けた人材の確保と研修体制

《付託案件外》
◦�あかつき園再整備の方針と進

しん
捗
ちょく

◦�市立病院職員の給与と医療体制
◦�障害者雇用を充実させるための制度検証
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

民生常任委員会

文教常任委員会

総務常任委員会

建設水道常任委員会

地域包括支援センター（西部）

北大阪消防指令センター

新サンプラザイメージ

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　尾﨑夏樹、増田京子、中井博幸

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中西智子　副委員長／桃山悟　名手宏樹、船瀬泰孝、中嶋三四郎

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／村川真実　大脇典子、田中真由美、牧野芳治

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／川上加津子　副委員長／楠政則　神田隆生、山根ひとみ、藤田貴支、内海辰郷

※�市は待機児童ゼロをめざし、民間保育施設における保育士確保
への支援を強化しています。

※�介護や高齢者福祉の総合相談窓口として、地域包括支援センタ
ーを市内５カ所に設置しています。

※�箕面市を含む５市２町の119番通報の受信と出動指令を担うた
め、令和６年４月に開設しました。

※�市民や観光客が気軽に立ち寄れる、にぎわい創出施設を計画し
ています。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

バス路線再編後の
市民の声

バス路線の再編により、多くの市民から「市内外
の移動が困難になった」との声を聴く。机上の予
測と現実の不具合との乖

かい
離
り
について、市の見解は。

利用者の減少が見込まれる一部路線は運行頻度が
減少した一方で、東西をまたぐ路線が増え、運行
頻度も増加し、東西移動の利便性は向上している。
市民がこれまでどおり安心してバスを利用できる
ような公共交通の環境整備が急務である。「日本一
親切な市役所」、「全ての市民に寄り添う箕面市」と
して、市長自らバスに乗車し、「現場主義」での公
共交通施策を強力に進めてほしいが、見解は。
市内移動の回遊性を高め、持続的なにぎわいと活
力にあふれたまちをめざすとともに、将来にわた
って持続可能な公共交通を確立する必要があるた
め、引き続き阪急バスと連携をはかり、現場の生
の声を聞きながら真摯に取り組んでいく。

問

答

問

答

箕面東公園の維持管理と
犬の飼い主の責任

箕面東公園のリニューアル後のトイレにたばこの
吸い殻やごみが散乱していた。他にも竹林の破損
事件もあったがこれまでの対応と今後の防止策は。
啓発看板をトイレ内に設置し、竹林の破損は警察
署に被害届を提出した。警察と職員の巡回の連携
を強化し、防犯カメラの追加設置を検討している。
散歩などでは飼い犬を常にリードでつなぐ必要が
あるが、大阪府動物の愛護及び管理に関する条例
に違反する飼い主への対
応策を問う。
府は条例に基づいて対象
者の訪問や指導を、市は
府窓口の案内や、飼い犬
登録の手続きなどの機会
を活用しマナー向上の啓
発を継続していく。

問

答

問

答

郷土資料館収蔵資料の
活用

郷土資料館に収蔵されている資料は、高齢者施設
に入所されているかたがたが、若いころに使って
いた品物だと思う。高齢者施設や集会などへ貸し
出せば、昔話や自慢話が弾み、高齢者の認知機能
が回復すると思う。収蔵資料の貸し出しを柔軟に
運用してほしいが、市の見解は。
収蔵資料の活用は、高齢者の脳の活性化による認
知機能回復につながる可能性があると考えられる。
高齢者施設などでの活用
の周知に努め、可能な限
り貸し出しを実施してい
く。郷土資料館以外の場
での展示は、多くの市民
が利用する図書館や生涯
学習センターへの貸し出
しを検討していく。

問

答

大阪維新の会

武
た け

智
ち

　秀
ひ で

生
お

大阪維新の会

桃
も も

山
や ま

　悟
さとる

自由民主党

中
な か

井
い

　博
ひ ろ

幸
ゆ き

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

政箕面政友会 維大阪維新の会 自自由民主党 公公明党 共日本共産党 市市民派クラブ

反 

対

反 

対

地方自治法の規定により、指定管理者として、一般
財団法人大阪府青少年活動財団を指定するため提案
するもの。指定の期間は、令和６年７月１日から令
和６年12月31日まで。

指定管理者の指定の件
（箕面市立青少年教学の森野外
活動センター）

可決

●同センターは既に多数の利用予約があり、利
用者に迷惑を掛けないよう暫定的に一般財団法
人大阪府青少年活動財団を指定管理者に定める
もの。今後は同センター条例の設置目的に沿っ
た施設運営が可能な指定管理者の選定を強く希
望し賛成。（自・中井）
●現指定管理者の撤退における市の検証や反省
が一切ない。同センター条例の設置目的や、福
祉の向上に資するといった公の施設の本旨に沿
って、誰もが安価な利用料で施設を活用できる
ように配慮すべきであるため反対。（市・中西）

賛
成

採決に付された25議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。
（欠席議員は除く）

賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対
－：欠席

政
策
会
派

箕面政友会 大阪維新の会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

武
智
　
秀
生

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

公共施設の指定
管理者を指定す
る議案

指定管理者の指定の件
（箕面市立青少年教学の森野
外活動センター）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － × × × × 可
決

令和6年度 
補正予算

令和6年度箕面市一般会計
補正予算（第3号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － × × × × 可

決

議長（大阪維新の会：神代繁近）は採決には加わりません。

令和6年度箕面市一般会計
補正予算（第３号）可決

青少年教学の森野外活動センターの管理運営経費の計
上に伴い、歳入歳出予算の総額にそれぞれ2,987万
8,000円を追加し、793億2,325万1,000円とする。

●同センターの６カ月間の指定管理料と、次期
指定管理者の選定会議の委員報酬と同センター
運営のために必要な備品を現在の指定管理者か
ら買い取るための予算だったが、交渉は不調に
終わった。本予算にて、７月以降の利用者が不
便を感じないよう、新たな備品を購入するなど
の適切な対応を求める。（自・中井）
●本補正予算は、一般財団法人大阪府青少年活
動財団への暫定的な指定管理料などの予算とは
いえ、市の方針はこれまでと変わらず、現指定
管理者からの高い利用料金を継続させるもので
ある。同センターは市民に広く利用され親しま
れる「教え、学ぶ」教育施設へと方針転換すべ
きだと考え、反対。（共・名手）
●同センターは過去年間２万人以上の利用者数
だったが、現在の指定管理者ではこの２年間で
約１万５千人。指定管理辞退となり備品購入交
渉も成立せず、交渉内容にも疑問。教育委員会
の判断が問われる。一旦休止し、これまでの検
証と精査を公表し条例に沿った指定管理者を公
募することを求める。（市・増田）

賛
成

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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大阪モノレールは、令和11年以降に門真駅から延
伸し東大阪市の（仮称）瓜生堂駅へ接続することと
なり、より利便性が向上する。地域の住民からは
（仮称）川合駅の整備について強い要望があり、期
待をされている。そこで現在のところ駅設置に当
たり実現可能性はどのようなものか見解を問う。
整備には駅のランニングコストを賄える乗降客の確
保が必要。業務代行者には、土地利用計画で生み
出される雇用、施設来訪
者などによる昼間・夜間
人口やその交通手段など
需要予測に必要な数値の
検討と、それらを踏まえ
た整備の実現可能性を地
権者を含む周辺住民へ説
明をするよう求めている

問

答

。

※投票用紙記入補助具…�穴が空いたカバーに投票用紙を挟み、視覚障害のあるかたが触れることで、�
候補者名を記載する部分を確認し、自ら投票用紙に記載できる補助具。

学校行事､ 学校により異なる�
これでよいの?

新型コロナが５類に移行し、世間は以前の生活を
取り戻しているが、学校現場はどうなのか。入学
式や卒業式に在校生の出席がない。運動会・体育
祭は半日｡ 家庭訪問がない、土曜参観がない、夏
休みのプールがない。学校によって実態は異なっ
ている。どのような議論で無くしているのか。
入学式・卒業式、運動会・体育祭、土曜授業参観
は、教育的価値を議論し、児童生徒のための必要
な精選や縮小実施を校長が判断。また、議論を経
て校長の判断により、家庭訪問に限らず個人懇談
などで生活実態把握に努めている。プール開放は、
熱中症リスクなどから各校判断で実施していない。
学校行事について教育委員会の見解は。
教育的意義や児童生徒の心情などに配慮し、教育
的価値を検討して真に必要なものを精選していく。
他に自治会活動の充実について

問

答

問
答

障害者の投票支援と
子どものネット依存予防

点字が使用できない中途視覚障害者の投票は、係
員が代筆し、内容を口頭確認するルールだが、投
票者が不快な思いや棄権をすることなく、各投票
所に投票用紙記入補助具を導入し、自ら投票用紙
に記入できるようにすべきと考えるが市の見解は。
補助具のメリットは大きいと考え、本年８月執行
の市長選挙及び市議会議員選挙から導入していく。
子どものネット依存の現状と予防は。
長時間の利用が健康や学
びの阻害、トラブルなど
悪影響を及ぼすケースが
ある。全小・中学校で専
門家による学習会の実施
や、学校とPTAが連携し
保護者向け講座などの取
り組みを行っている。

問

答

問
答

、

指定管理者制度を導入した
公共施設の改善を！

市民から「第二総合運動場が汚い、施設が古いの
と汚いのは違う」と指摘を受け、見に行くと目を
疑う状態だった。改善が必要と考えるが、市の認
識と施設管理の考え方を問う。
マネジメント計画の理念である施設利用の快適性、
安全性の確保という精神に欠けていた。緊急の修
繕が必要な設備は早急に対応し、定期的な更新に
ついては、計画に基づき適正に行っていく。
指定管理者候補者選定委員会に社会保険労務士や
公認会計士を登用し、専門的知見の活用が必要。
制度導入から20年以上経過した今、全施設の検証
を行い、全面的な見直しを行うべきである。
現在、アンケートや意見交換会を実施した上で、
利用者市民も参加する合議により評価を行うなど、
市民の声を聞くよう努めている。社会保険労務士
や公認会計士の登用などは早急に検討する。

問

答

問

答

大阪モノレール�
（仮称）川合駅の早期設置を！

子育て支援センターと
遊び場の充実に向けて

以前行った一般質問「船場地域の子育て支援セン
ターの必要性」では、第五次箕面市子どもプラン
策定時のニーズ調査や、国の動向を踏まえ議論を
進めるとの答弁だったが、やはり、東部地域での
子育て支援センターは必要と考える。市の見解は。
東部地域は、可能な限り開設場所や回数を増やし、
出張子育て広場を開催することで対応してきた。
今後は、ニーズ調査の結果も踏まえ、子育て中の
親子が交流できる場の必要性について、民間団体
の活用も含め、多様な事業の実施方法を検討して
いく。
雨の日や寒い日、暑い夏でも体を動かして遊べる
施設を本市でも整備してほしいが、見解は。
箕面萱野駅舎下の空間を活用した子どもの遊び場
を、今年度内完成をめざして整備する予定。
他に認知症基本法の施行による市の取り組み

問

答

問

答

年代を問わず
住みやすいまちづくり

結婚を希望している単身者や、若者を巡る社会的
課題の対応として、国の交付金を活用し、多様な
出会い・交流機会の創出をしてはどうか。
大阪府や府内市町村と連携、協働し、地域少子化
対策重点推進交付金の活用も含め、効果的な取り
組みの研究・検討を進めていく。
性別・年齢を問わず、独身・単身世帯が安心して
暮らせる社会の構築が必要であると考えるが、今
後の本市における孤立・
孤独対策を問う。
生活相談窓口職員による
アウトリーチなど継続的
支援事業を強化し、市全
体として孤立する人や世
帯に寄り添い、伴走する
支援体制の構築をめざす

問

答

問

答

。

まちなかのみどりの推進

平成16年度策定の「箕面市みどりの基本計画」に
ある民有空間のみどりについて、どのような成果
や問題点があるのか。
市民満足度アンケートで肯定的な回答が増加し一
定の成果は出ているが、個々の市民の取り組みに委
ねられ、個人の活動の域から出にくいことが課題。
本市でのまちなかのみどりを増やす取り組みとし
て、人生の節目に記念樹や記念花を配付すること
が有効であると考えるが、市の見解は。
本市で実施する場合も希望者への配付が望ましい
と考えることから
記念樹・記念花と
もにニーズの有無
を把握し、他市の
取り組み事例を研
究していく

問

答

問

答
、

。

自由民主党

藤
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田
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公明党

田
た

中
な か

　真
ま

由
ゆ

美
み
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　政
ま さ
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の り

箕面政友会

高
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橋
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りょう

馬
ま

箕面政友会

川
か わ

上
か み
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子
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箕面政友会
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子
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名

投票用紙記入補助具※
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大阪・関西万博建設現場で爆発
子ども招待中止を

大阪・関西万博建設現場でのメタンガスの爆発事
故の発生により、市民から万博子ども招待事業の
安全性に心配の声がある。市内小・中学校の参加
意向調査の状況、市の認識、主体性や権限を問う。
調査は、各学校から府教育庁への直接回答で実施
され、現在、市内の全小・中学校の全学年が参加
を希望している。今回は今後の実施日程の調整や
交通手段の調査であり、特段の見解はない。
事故の調査を実施し、安全が確認できるまで、万
博子ども招待事業は見送るべきだ。今後もどこで
起こるかわからないと言われているガス爆発事故
の原因の究明と対策は確認されているのか。
メタンガス事故に係る安全性の確認は、大阪府な
どの関係機関において調査が進められていると認
識しており、今後もその動向を注視していく。各
学校で事業参加に係る判断をしていく。

問

答

問

答

地域における防災体制の
検証を求める！

指定避難所運営や安否確認・避難者支援など地区
防災委員会の役割について、負担や実効性の観点
から検証が必要と考えるが、市の見解は。
地区防災委員会の活動に対し、積極的な支援の継
続によって地域防災力の向上に努め、ともに課題
について考えることで適切な役割の検証を行う。
ご高齢のかたなどが指定避難所への移動を躊

ちゅう
躇
ちょ
す

る場合に、家の近くで行き来もできる公・民の地
域施設の活用も必要と考
えるが、市の見解は。
災害の危険から命を守る
ため、緊急的、一時的に
避難する場所について、
災害対策基本法に基づく
指定緊急避難場所として
の指定を検討していく。

問

答

問

答

職員のメンタルヘルスケアと
キャリア教育

市職員のメンタルヘルスケアの一環として、キャ
リア教育が必要と考える。潜在能力の掘り起こし
や気づきを仕事のやりがいにつなげ、取り組むこ
とでモチベーションが向上し、結果、市民サービ
スの質の向上につながると考えるが、市の見解は。
キャリア教育は社会的、職業的自立に向けた能力
が育成され、精神的な充実感の獲得が期待できる。
他の自治体では民間キャリアコンサルタントによ
る職員向けの相談窓口を設置している事例もあり、
引き続き他団体の実績を確認し、研究していく。
メンタルヘルス不調と不登校の児童生徒の心の状
態には共通点がある。生きる力を育成するキャリ
ア教育における本市の具体的な取り組み内容は。
小学校では地域や保護者との交流から、中学校で
は職業体験学習などから、自分自身の在り方につ
いて思いを巡らせ、生きる力を育んでいる。

問

答

問

答

朝の子どもの居場所づくり

朝の子どもの居場所づくりに関しては、豊中市の
取り組みが報道されるなど、近年、他の自治体で
取り組まれているところだが、その背景にある社
会的課題について、市の認識を問う。
近年増え続けている共働き家庭などが子どもの小
学校入学を機に直面する「小１の壁」について、
保護者の出勤時間に合わせ早く登校し、校門前で
待つ子どもがいることなどが課題となっている。
朝の子どもの居場所づくり事業では、大磯町や三
鷹市、豊中市などの先進事例がある。本市でもニ
ーズ調査を経て、需要が認められる校区で試験的
に事業を実施すべきと考えるが、市の見解を問う。
事業の実施には、教職員の負担や見守りスタッフの
人材不足、利用の伸び悩みなど、さまざまな課題
もある。本市としては、引き続き、他の自治体の動
向などを慎重に見守っていきたいと考えている。

問

答

問

答

住民自治のまちづくりを
進めるために

他市では、男女間の事実婚で利用されている住民
票の続柄に夫（未届）もしくは妻（未届）と記載する
表記を同性カップルにも適用した。多様な市民に
対応する施策として、本市でも検討してはどうか。
住民基本台帳は行政情報の基礎であり、全市町村
統一で事務を取り扱うことが基本となる。今後、
総務省から住民票記載の基準などが示された場合
は、それに従い対応していく。
国は地方分権一括法と逆行するような、自治体に
対し指示権を発動できる地方自治法一部改正を提
案、可決した。知事会が要請を重ね、一定配慮し
た内容となったが、この改正における市の見解は。
指示運用は非常に限定的なものであり、地方自治
の本旨や地方分権改革により実現した国と地方の
対等な関係や地域主権を損なうものではないと考
えている。

問

答

問

答

多様化する福祉施策の先を
見据えた取り組みは

超高齢社会の下、2040年には65歳以上が人口の
35％を占める見込みである。医療・福祉の人材不
足による介護難民、保険料値上げ、孤立化、経済
格差、高齢女性の貧困などが懸念される。市が捉
えている単身高齢者の課題や支援策を問う。
不安や孤独を抱え、生活困窮に陥りやすい課題が
あるが、ささえあいステーションなどで困窮状況
の早期把握に努め、本人の状況に合った必要な支
援やサービス利用につなげている。
働きながら介護するビジネスケアラーの増加は深
刻な課題。国は2030年には家族介護者の約4割の
318万人になると試算しているが、市の対応策は。
地域包括支援センターでの介護サービスの利用案
内や介護と仕事の両立に関する相談対応、介護者
の集いの情報提供を行うとともに、家族介護者の
就労継続を含む支援に取り組んでいる。
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問
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北大阪急行線延伸後の
バス路線の再編

北大阪急行線延伸後、バス路線の多くは箕面萱野
駅が終着点となり、千里中央駅へ行く場合はバス
と鉄道を併用するため、運賃負担が190円増えた。
市に対して、この新たに発生した負担の軽減策を
求める。
通学利用者へ増加する通学費用の最大50％、年間
最大約２万円の補助を行い、一時利用者には北大
阪急行電鉄１日乗車券と阪急バス乗車券３枚のセ
ットを290円お得な880円で販売し、運賃負担の
軽減と利用促進をはかることとした。
日常生活に必要な社会実験路線は、市の財政支援
も含めて存続が必要であると考えるが、市の見解
は。
バス路線を維持するためには営業路線として成立
することが必要。維持できず廃線となる場合は、
その他の代替手段も含めて検討することとなる。
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答

後期高齢者の遺言�
－温故知新の市政運営

昭和52年、法を上回る環境保全条例が制定され、
良好な住環境整備に貢献した。国府何するものぞ、
自分たちのまちは自分たちで創りきるといった自
主自立の精神があった。また、全国有数の図書館
行政の充実は、「みのお図書館を考える会」に結集
した市民の人たちとそれを支える教育委員会の連
携による市民参加の精神が原点にあった。これら
２つの精神は今も継承されているのかを問う。
自主自立のまちづくりでは、平成28年の開発事業
等緑化負担税の導入など、自分たちのまちは自分
たちで創りきるとの精神を持って取り組み、これを
今後も市のまちづくりの基本理念として継承して
いく。市民参加の精神では、西南図書館において
現NPO法人の活動に引き継がれており、今後もそ
の精神を継承・強化していけるよう、市民のみな
さんのご協力を得ながら積極的に取り組んでいく。
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箕面政友会
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

9  6～10  25 開催予定次回定例会のお知らせ

➡  次号は、令和６年12月10日発行予定です

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat
1 2 3 4 5 6 7

本会議（役員選出）

8 9 10 11 12 13 14
本会議（役員選出）

15 16 17 18 19 20 21
敬老の日 本会議①

22 23 24
文教

25
民生

26
建設水道

27
総務

28
秋分の日 振替休日 常任委員会

29 30

9 September 202410時開会

1 2 3 4 5

6 7
文教

8
民生

9
建設水道

10
総務

11 12
常任委員会（決算）

13 14 15 16 17 18 19
スポーツの日

20 21 22 23 24 25 26
本会議② 本会議③

10 October 

①市長所信表明、議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　
（進行状況により変更となる場合があります）

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

8
25

市 長・市 議 会 議 員 選 挙
投票は18歳から

　議員の任期満了に伴う４年に一度の市議会議員選挙が８月25日（日）に行われま
す。また、市長選挙も同時に行われます。
　投票日当日に投票に行けない場合は、期日前投票や不在者投票をすることがで
きます。詳しくは、７月下旬全戸配布の「選挙特集号」をご覧になるか、選挙管
理委員会事務局（TEL（072）727-9561）へお問い合わせください。

８月19日（月）～８月24日（土）

期日前投票
みのお市民活動センター
（みのおキューズモール内）
時間：午前７時30分～午後９時

豊川支所
時間：午前８時30分～午後８時

箕面市役所別館６階会議室
時間：午前８時30分～午後８時

平尾会館（箕面駅前）
時間：午前７時30分～午後９時

※場所によって投票時間が異なりますのでご注意ください。
※「投票所入場案内券」をお持ちの場合は、受付でお渡しください。お持ちでない場合は、その旨をお伝えください。

投票場所
4カ所でできます！
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